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La	  précipitation	  et	  les	  annonces	  médiatiques	  n'ont	  jamais	  fait	  une	  politique	  éducative	  au	  service	  de	  la	  
réussite	  de	  tous	  les	  élèves.	  L'école	  a	  besoin	  de	  temps,	  d'analyse	  des	  réformes,	  (rythmes,	  maitre	  PARE,	  
programmes,	  ...)	  mais	  aussi	  de	  moyens	  et	  la	  question	  des	  taux	  d'encadrement,	  celle	  des	  remplacements	  
est	  à	  nos	  yeux	  aussi	  importante	  que	  des	  mesures	  ministérielles	  annoncées	  sans	  concertation.	  
En	   effet,	   elles	   remettent	   complètement	   en	   cause	   l'organisation	   initiale	   de	   la	   rentrée	   à	   une	   date	   où	  
mouvement,	   organisation	   des	   structures	   d'écoles,	   commandes,	   répartition	   des	   classes	   étaient	   déjà	  
prévus.	  Ça	  n’est	  pas	  respectueux	  de	  l’Ecole	  dans	  son	  ensemble.	  
A	  mettre	  en	  place,	  dans	  l’urgence,	  une	  mesure	  non	  financée	  l’Education	  Nationale	  fait	  le	  contraire	  de	  ce	  
que	  chaque	  enseignant-‐e	  s’impose	  au	  quotidien	  pour	  faire	  réussir	  au	  mieux	  	  tous	  les	  élèves	  :	  faire	  une	  
évaluation	  des	  besoins,	  tenir	  compte	  des	  ressources	  et	  surtout	  construire	  «	  AVEC	  »	  l’élève	  pour	  assoir	  
les	  fondations	  d’une	  meilleure	  réussite.	  
	  
Pour	   le	   moment,	   nous	   faisons	   le	   constat	   que	   l’organisation	   «	  à	   minima	  »	  »	   des	   CP	   à	   12	   a	   une	  
répercussion	   notable	   sur	   les	   effectifs	   des	   autres	   niveaux	   de	   bon	   nombre	   d’écoles,	   de	   manière	   très	  
prégnante	  dans	  une	  cinquantaine	  d’écoles	  et	  de	   façon	  inacceptable	  dans	  une	  dizaine.	  Dans	  ces	  écoles,	  
les	   nouvelles	   classes	   ne	   bénéficient	   pas	   du	   financement	   nécessaire,	   ce	   qui	   équivaut,	   pour	   les	   autres	  
niveaux,	  à	  une	   fermeture	  de	  classe.	  Nous	  vous	  demandons,	  monsieur	   le	  Directeur	  Académique	  de	   les	  
prendre	  en	  considération.	  
	  
Il	  fut	  un	  temps	  où,	  dans	  la	  mise	  en	  place	  des	  PDMQDC,	  les	  précédents	  DASEN	  allaient	  jusqu'à	  interdire	  
par	  circulaire	  le	  dédoublement	  des	  CP,	  aujourd'hui	  devenu	  le	  maître	  mot	  de	  cette	  nouvelle	  rentrée.	  Pour	  
notre	   part,	   nous	   souhaitons,	   avant	   toute	   attitude	   dogmatique,	   obtenir	   les	   résultats	   de	   l’évaluation	  
conduite	  dans	  notre	  département	  cette	  année	  sur	  ces	  postes	  PARE.	  	  
En	   effet,	   ce	   dispositif,	   tel	   que	   mis	   en	   place	   actuellement	   est	   plébiscité	   par	   nos	   collègues	   de	   toute	  
l’Education	   Prioritaire	   et	   accompagnée	   et	   il	   n’est	   pas	   question	   pour	   le	   SNUipp-‐FSU	   13	   de	   le	  
«	  détricoter	  ».	  
	  
Par	  ailleurs,	  nous	  dénonçons	   le	   fait	  d’avoir	   appris	  par	  une	  dépêche	  AEF	   la	   future	  désorganisation	  du	  
service	  des	  remplaçants	  puisqu’ils	  seraient	  sollicités	  pour	  les	  postes	  laissés	  vacants	  en	  REP+.	  	  
Toucher	  à	   l’organisation	  du	  remplacement,	  bien	  nécessaire	  de	  septembre	  à	   juin,	  c'est	  mettre	  à	  mal	   le	  
quotidien	  des	  écoles,	  c'est	  aussi	  bouleverser	  l'organisation	  des	  personnels,	  qu'ils	  soient	  remplaçants	  	  en	  
circonscription,	   ou	   sur	   les	   stages,	   dans	   une	   profession	   largement	   féminisée	   où	   il	   est	   impératif	   de	  
concilier	  vie	  familiale	  et	  vie	  professionnelle.	  Nul	  doute	  que	  vous	  allez	  placer	  des	  collègues	  en	  difficulté	  à	  
une	  date	  qui	  ne	  leur	  permettra	  plus	  de	  gérer	  des	  problèmes	  de	  garde	  d'enfant,	  de	  crèche,	  ....	  	  
Déjà	  aujourd’hui,	  les	  premières	  conséquences	  de	  ce	  manque	  de	  remplaçants	  se	  font	  sentir,	  puisque	  les	  
collègues	   apprennent	   que	   les	   stages	   PRODAS	   sont	   retirés	   du	   plan	   de	   formation	   2017-‐2018,	   ce	   qui	  
provoque	  une	  grande	  colère	  des	  personnels.	  	  
	  
De	   plus,	   vous	   envisagez	   le	   recrutement	   de	   contractuels	   enseignants	   afin	   de	   pallier	   le	   manque	   de	  
brigades,	   qui	   seront	   affectés	   en	   postes	   à	   l’année	   en	   REP+,	   or	   ajouter	   de	   la	   précarité	   à	   celle	   déjà	  
prégnante	  dans	  les	  écoles	  n’est	  pas	  acceptable.	  	  
Aujourd’hui,	   les	  non	  renouvellements	  de	  contrats	  d’AAD	  ou	  d’AVS	  dans	  les	  écoles	  mettent	   les	  équipes	  
en	  grande	  difficulté.	  Là	  encore,	  il	  serait	  nécessaire	  de	  travailler	  au	  fond	  et	  remettre	  en	  place	  des	  RASED	  
complets	  à	  hauteur	  des	  besoins.	  	  
	  
Dans	  ce	  contexte,	  nous	  dénonçons	  l’utilisation	  de	  10	  postes	  pour	  former	  des	  collègues	  dans	  l’optique	  de	  
classes	  bilingues.	  Nous	  nous	  élevons	  aussi	  contre	  l’absence	  totale	  de	  transparence	  dans	  la	  désignation	  
des	  postes	  ou	  écoles	  impactés.	  
	  
En	   bref,	   nous	   n’acceptons	   pas	   cette	   marche	   forcée.	   Elle	   est	   contre-‐productive	   et	   ne	   respecte	   ni	   les	  
élèves,	   ni	   les	   personnels.	   Lorsqu’on	   travaille	   à	   la	   construction	   du	   respect	   de	   chacun,	   à	   la	   valeur	   du	  
collectif,	  bref	  à	  la	  haute	  importance	  	  de	  l’Ecole,	  on	  peut	  et	  on	  doit	  faire	  mieux	  !	  


